

Fecha 02.07.2009	Sección Primera	Página 14
----------------------------	---------------------------	---------------------

El Cutzamala se recupera al mínimo

Johana Robles

johana.robles@eluniversal.com.mx

Las presas del Sistema Cutzamala mantienen mínimos niveles de recuperación en la actual temporada de lluvias, toda vez que aun cuando haya precipitaciones extraordinarios en el DF, esto no significa que las haya en el estado de México y Michoacán donde están situadas.

Efrén Villalón, director general del organismo de Cuenca de Aguas del Valle de México de la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)**, explicó en entrevista que la presa El Bosque presenta el mayor grado de recuperación en su capacidad de almacenaje con un 1.5%.

Esto es, añadió, porque no se está extrayendo agua, ha llovido ligeramente y está recibiendo 11 metros cúbicos por segundo extras procedentes de la presa Tuxpan, toda vez que se

terminó la rehabilitación del canal que une a ambas presas.

En lo que respecta a la presa de Valle de Bravo, el nivel de almacenamiento sigue bajando, toda vez que es la principal fuente de abastecimiento del Sistema Cutzamala. De ella se extrae 70% del agua que llega al DF y estado de México. La capacidad de esta presa bajó de 53.41% a 52% en nueve días.

Con respecto a la presa Villa Victoria, de la cual se tuvo que volver a extraer agua luego de suspenderla temporalmente, actualmente está surtiendo al sistema Cutzamala con 2 metros cúbicos por segundo.

Efrén Villalón indicó que todavía hay que esperar para hacer una evaluación sobre la verdadera recuperación de las presas del Sistema Cutzamala que ayer se reportó están al 39% de su capacidad de almacenamiento general.

